



# かつしか食協

第3号：平成30年1月

発行元：葛飾区食品衛生協会  
発行人：茂木明 治  
編集人：菊地明 範  
〒104-0061 中央区銀座2-10-18  
電話 03-3542-0161

自主的衛生管理!  
食の安全・安心!  
協会の組織強化!

## 新旧会長の座談会開催される!

### 岩崎前会長・現顧問宅にて茂木新会長との 今後の葛飾区食協の運営について語られる



茂木新会長



岩崎顧問

先日の通常総会にて、茂木新会長が就任されて新体制がスタートした。半年が経過した11月13日に広報部司会のもとお二人にお話を伺った。

(岩崎顧問) 葛飾区食協に限らず、他地域においても会員の減少問題を抱える中で、常に自分としては役員会などで訴えかけたし、会員増強の書面を作成し配布しました。特に「増強」の「強」の部分ですが、これは質の向上です。協会組織の質の向上・会員個人の食品衛生に対する考え方の向上によって消費者に対して安心感を与える。葛飾区食協の会員のお店なら安心だ、と思ってもらえるような組織になれば、その事自体が協会に加入するメリットとなる。それが会員の増

加にも繋がる、と考えています。そのような考えを持って組織拡大・会員増強を図ったが、なかなか難しかった。講習会の回数を増やすにも限界がある。そんな中で有難かったのは二年前から食協本部で「手洗いマイスター」という制度をつくり、一年に一人講習会を受けさせて「手洗いマイスター」を任命して頂ければ、という思いです。協会の維持・発展の為に、是非とも組織拡大・会員増強に取り組みんで頂きたい。

(司会者) 大変大きな難しいテーマです。役員の協力も当然必要ですが、茂木新会長に於かれましては、協会を実際に運営していく過程でどの様に取組まれているのか、お考えをお聞かせ下さい。

(茂木新会長) 会長に就任して6ヶ月ですが、現在ほかの地域食協の会長の方々とお話しをしたり、いろんな人とも相談しながら今後の方針を決めていこうと考えています。

会員の減少問題では、個々の組合内での廃業等による減少と組合単位での脱退の二つがあります。この組合単位での脱退を防ぐ努力をすることが、まず必要なのはなにかと考えます。個々の組合内での廃業等による減少については、例えば私の洋菓子組合も新会員の加入がなくて会員の減少問題は、切実な問題となっています。とにかく若い会員の方々にどんどん常任理事に出発して頂いて、一緒にお話しをしながらさらに検討していきたいと考えています。

(司会者) 廃業等による退会のお話しがしましたが、統計によると東京都の飲食店の店舗数は必ずしも大幅に減少している訳では有りません。経営者の高齢化や経営不振等々の理由で廃業した店舗の後に、若い世代や新規の事業主が開業して入れ替わっている場合も多々あります。その入れ替わっている事業主・新店舗を組合に取り込む事ができていないのが問題点だと思われま

す。又、葛飾区食協は、食品衛生の向上つまり「食の安全・安心」を確保する使命を背負って発足している訳ですから「メリット」ばかりを強調しても、説得力に欠け会員の増加には繋がらぬと思われま

先程、岩崎顧問がおっしゃられたような、消費者が安心して飲食できる安心して買える物が出来る街づくりを目指す事が食品衛生協会としては、肝要なのではないでしょうか。

そのような価値観を持たないと難しいと考えますが、この様な価値観を持って各食品事業者に対してどのようにアプローチしていくのか、が問われているのだと思われま

(岩崎顧問) 葛飾区食協に未加入の事業者とお話しすると、必ず「食協加入メリット」という話になつてしまふ。未加入であっても保健所で営業許可はとれるし商売を行うに当たって支障はない。ですから、現状出来る事として、先にも述べたように質の向上を図ることに、協会加入メリットを持たせようという考えです。

私は食協の若返りを目指して若い方を役員に登用しました。今後も葛飾区食協の存在自体をアピールするために若い方々の発信力を期待し、企画立案にどんどん参画して貰いたい。そうしないと今の時代にあった運営が難しいからです。若い方々が中心になって食協自体を活性化し新しい考え方で今の時代にあった葛飾区食協として発展してほしい。

(司会者) 次に、昨年度開設したホームページについてお伺いします。広報紙は紙媒体なので自ずと限界

が有ります。可能性のあるホームページ・SNSをもっと活用して有効活用していけば、会員増強に繋げる事が出来ると思います。その為には、人員が必要だし、経費の面からもバナー広告を是非とも認めて頂きたいのですが。

(岩崎顧問) 確かに約600人の会員を抱える団体のホームページ・広報紙を二人で運営していくのはかなりの負担があると思う。葛飾区食協としては、全くの新規事業だったので現状のようになっているが、今後の広報部として充実させていくには、更なる人員と資金が必要だと思えます。

(司会者) まとめとして、1-各組合の実態を調べ組織強化することの重要性、2-ホームページ・SNSを活用する為の環境作り、バナー広告による財源確保、3-食協自体の若返りによる人材確保、活発な部活動、の以上が重要な事柄と考えますが、茂木新会長は、どの様にお考えですか?

(茂木新会長) 会議や行事に出席している若手の理事もいるし、そういう方の中から常任理事になつてもいいし、食協の運営に積極的に参画して貰いたいと考えています。

平成29年11月18日(土)の二日間、葛飾区新小岩公園において「かつしかフードフェスタ2017」が開催された。18日(土)午前9時30分より開会式・セレモニーが行われ、来賓挨拶の後フードフェスタ実行委員長の開会宣言により、二日間に渡る葛飾のフードフェスタイベントが幕を開けた。

多少、小雨模様で好条件ではなかったが開始早々多数の来場者がお目当てのブースを探したり、場内の係員に尋ねたり、会場内が11時を過ぎる頃には賑わいを増してきた。人気の店舗には、早くも数十人の列が出来ていた。

今年47店舗のラーメン・焼きそば・鯛・とんかつ・もつ鍋・エスニック・洋菓子や和菓子等々の事業者が出店した。新小岩・奥戸・青戸・立石・柴又・亀有・金町・水元等々の葛飾区全域から、味自慢人気店の出店があった。会場内は、醤油を煮込んだ臭いやすしを焦がした臭い、エスニックの臭い等々食べ物の臭いで充満していた。

2日目は、晴天になり来場者もさらに増えて会場内は溢れんばかりになり2時過ぎる頃には、売り切れしまった店舗も出てきたほどである。公園中央広場の特設ステージでは、タレントのLilicoさんや内山信二さんのゲスト出演に加え「和太鼓グループ」が、会場の熱気にさらに拍車をかけていた。グルメビンゴ大会やハワイアンショー、キッズダンスバトル等の多彩なイベントが繰り広げられ、中央広場のテント下テーブル席には、家族連れやグループが陣取りお好みの料理や菓子類を口にほおぼりながら、ステージ上で催されるショウタイムに見入っていた。

2日間とも、目立った事故やトラブルはなく盛況の内に閉幕した。かつしかフードフェスタも定着してきたようである。なお、当葛飾区食品衛生協会も主催者側として参加協力しフードフェスタ実行委員数名が年間業務遂行に携わっている。



## ROCKIN' ENKANOON開催

平成29年11月18日(土)の二日間、葛飾区新小岩公園において「かつしかフードフェスタ2017」が開催された。18日(土)午前9時30分より開会式・セレモニーが行われ、来賓挨拶の後フードフェスタ実行委員長の開会宣言により、二日間に渡る葛飾のフードフェスタイベントが幕を開けた。

多少、小雨模様で好条件ではなかったが開始早々多数の来場者がお目当てのブースを探したり、場内の係員に尋ねたり、会場内が11時を過ぎる頃には賑わいを増してきた。人気の店舗には、早くも数十人の列が出来ていた。

今年47店舗のラーメン・焼きそば・鯛・とんかつ・もつ鍋・エスニック・洋菓子や和菓子等々の事業者が出店した。新小岩・奥戸・青戸・立石・柴又・亀有・金町・水元等々の葛飾区全域から、味自慢人気店の出店があった。会場内は、醤油を煮込んだ臭いやすしを焦がした臭い、エスニックの臭い等々食べ物の臭いで充満していた。

2日目は、晴天になり来場者もさらに増えて会場内は溢れんばかりになり2時過ぎる頃には、売り切れしまった店舗も出てきたほどである。公園中央広場の特設ステージでは、タレントのLilicoさんや内山信二さんのゲスト出演に加え「和太鼓グループ」が、会場の熱気にさらに拍車をかけていた。グルメビンゴ大会やハワイアンショー、キッズダンスバトル等の多彩なイベントが繰り広げられ、中央広場のテント下テーブル席には、家族連れやグループが陣取りお好みの料理や菓子類を口にほおぼりながら、ステージ上で催されるショウタイムに見入っていた。

カラオケの導入はJOYSOUNDにお任せください!!

ついにカラオケもハイレゾの時代へ。  
ハイレゾカラオケ  
**JOYSOUND MAX 2**



ハイレゾによる 極上のマイクサウンド  
ライブ感あふれる迫力の「アリーナサウンド」  
圧倒的曲数No.1\* 業界トップ28.1万曲

\*JOYSOUND MAX2の「ハイレゾ」とは、マイク音声入力を24bit/192kHzで音響処理したものとします。ミュージックは、CDスペックの素材波形を音響処理によりハイレゾ相当に変換したものとします。\*2017年12月時点、当社調べ。

お気軽にお問い合わせください  
株式会社エグジシング 台東支店 ☎0120-141-224 JOYSOUND  
©201712 XING INC.

## 電気料金見直しでコスト削減!

電力自由化で、電気は選んで買う時代!

私たちがおすすめするのは、  
**ミツウロコでんき**です!



東京電力との比較の場合 電気代をもっとお得に!

月々	お支払いの金額(ご家庭) 20,000円(60A 650kWh) ▶ 18,100円	月々	お支払いの金額(ビル等) 50,000円(15kVA 650kWh) ▶ 43,600円
年間	<b>23,000円の削減</b>	年間	<b>77,000円の削減</b>

生活衛生同業組合員の皆様へ 組合員ミツウロコでんき専用窓口

☎0120-983-037



受付時間 9:00 ~ 19:00(日・祝日を除く)

「麒麟ビール生麦工場」 & 「横須賀 戦艦三笠」 巡り



葛飾区食品衛生協会おなじみの管外研修旅行会が九月六日(水)に開催されました。本年は出発...

管外研修旅行紀行 副会長 天宮吉久

行程 新小岩 7:00発 → 亀有 7:20発 → 区役所 7:40発 → 金町 8:00発 → 汐入IC 高速 → 「麒麟ビール生麦工場」見学・試飲 → 「城ヶ島京急ホテル」昼食 → 「三崎港 うらり」買物 → 「横須賀 戦艦三笠」見学 → 新小岩 17:50到着 → 亀有 18:10到着 → 区役所 18:30到着 → 金町 18:50到着 解散

平成29年11月2日(木)午後2時より、健康プラザかつしかにおいて「食物アレルギー」をテーマに講話と意見交換会が行われた。



第一部「食物アレルギーの基礎知識と対応方法」の講話では、日本アレルギー学会からアレルギー専門医の権威で知られる柳田紀之医師が、一時間にわたり分かり易く丁寧な説明されていた。

新執行部の体制

- 会長 長茂木明治
副会長 天宮吉久(事業部)
副会長 芳賀清美(総務部)
副会長 船津茂昭(指導部)
副会長 榎林益男(厚生部)
副会長 坂元啓一(衛生部)
副会長 菊地明範(広報部)
副会長 菅原道生(組織部)
副会長 村田廣司(会計部)

葛飾区食品衛生協会は、平成二十九年十二月五日午後四時より、川千家にて執行部会及び忘年会を開催した。



「執行部会及び忘年会」開催される

葛飾区食品衛生協会は、平成二十九年十二月五日午後四時より、川千家にて執行部会及び忘年会を開催した。

「施設見学会」

葛飾区食品衛生推進員は、平成29年10月24日(火)、葛飾区新宿にある(有)東京乳業商事に出向き、施設見学会を実施した。



当日は、二代目の関社長からアイスクリームとシャーベットの製品知識と製造工程に於ける衛生管理のお話しをして頂いた。

工場内での作業工程においては、特に注意喚起が必要で、各工程での衛生管理と殺菌工程では、データを基本に科学的に検証して摂氏70度〜75度で15分の低温殺菌の方法を用いていると...

編集後記 平素は、格別のご協力を賜りまして衷心より御礼申し上げます。



お祝い、ご法事に 250年の味

川千家 KAWACHIYA 柴又帝釈天門前 電話 3657-4151

柴又名物・草だんご本家 帝釈天御用達 柴又帝釈天門前 亀家本舗 〒125-0052 東京都葛飾区柴又7丁目7番9号 TEL 03 (3657) 6670代 FAX 03 (3673) 4139 http://www.kameyahonpo.com